

Aktionstage #BerlinistKultur vom 16. bis 18. Dezember 2024 – Aufruf & Anleitung (EN below)

#KürztDieKürzungen!

Für Solidarität in der Kultur, kulturelle Vielfalt und eine nachhaltige Zukunft der Berliner Kulturlandschaft.

Die geplanten Kürzungen gefährden massiv die kulturelle Vielfalt in Berlin. Jede Erleichterung für einzelne Strukturen bedeutet, solange das Kürzungsvolumen nicht reduziert wird, zusätzliche Belastungen für andere. Besonders betroffen sind Ateliers, Arbeitsräume und Förderprogramme der Freien Szene. Trotz Verschiebungen bleiben zahlreiche Kolleg*innen von Kürzungen betroffen – das führt zu Personalabbau und weniger kulturellen Angeboten.

Das akzeptieren wir nicht!

Wir rufen alle Künstler*innen, Kulturinstitutionen und Kultureinrichtungen Berlins auf, sowie Freund*innen und Fan der Kulturszene, sich an den Aktionstagen #BerlinistKultur vom 16. bis 18. Dezember 2024 zu beteiligen. Gemeinsam, in den Tagen vor dem Beschluss der Kürzungen am 19. Dezember, zeigen wir Solidarität mit allen Betroffenen – in der Kultur und darüber hinaus. Lasst uns gemeinsam für die kulturelle Vielfalt und eine zukunftsfähige Berliner Kulturlandschaft eintreten. **Für den Erhalt der Kultur! Kürzt die Kürzungen! Berlin ist Kultur!**

So könnt ihr euch beteiligen:

1. Profilbilder & Visuals mit Flatterband und Schere für Social Media/ Website:

Bei dem vergangenen Aktionstag am 16. Oktober haben wir die gesamte Kulturszene und das Kulturangebot abgesperrt mit Flatterband. Jetzt, wo die angedrohten Kürzungen zur bitteren Realität geworden sind, ergänzen wir dieses Bild mit einer Schere! **#KürztDieKürzungen.**

2. Miniclip mit Scherengeste:

Dreht ein kurzes Video (10-15sec.) vor eurer Institution, eurem Theater, Atelier oder einer anderen Lieblingsstätte (sodass diese erkennbar sind). Stellt die Geste des Schneidens/Kürzens nach – am besten mit einem prägnanten Statement.

3. Kreative Aktionen vor Ort:

Denkt euch Aktionen aus, die zu Euch passen – ob einmalige Publikumsaktionen oder dauerhafte Installationen während der Aktionstage. Die Aktionen sollten bildmächtig und publikumswirksam sein. Bindet nach Möglichkeit die Scherengeste und der Flatterband ein.

4. Dokumentation und Verbreitung der Protesten über BerlinistKultur:

- Ob Bild, Video oder Aktion – am besten alles: Teilt euren Protest über eure Social-Media-Kanäle mit einer prägnanten Beschreibung in der Caption und ladet uns als Collab-Partner ein, damit wir euren Beitrag problemlos teilen können.
- Schickt uns euer Dokumentationsmaterial (Fotos/Videos) an info@berlinistkultur.de
- Verbreitet diesen Aufruf über euren Newsletter und aktiviert euer Netzwerk.
- Habt ihr prominente Unterstützer*innen - auch außerhalb der Kunst- und Kulturbubble - die uns gerne helfen würden, aber nicht wissen wie? Hier ist eure Chance! Der Miniclip mit der Scherengeste eignet sich wunderbar dafür.

EN

Action days #BerlinistKultur from 16 to 18 December 2024 - Call & instructions

#CutTheCuts! #kürztDieKürzungen!

For solidarity in culture, cultural diversity and a sustainable future for Berlin's cultural landscape.

The planned cuts massively jeopardise cultural diversity in Berlin. As long as the volume of cuts is not reduced, any relief for individual structures means additional burdens for others. Studios, workspaces and funding programs for the independent scene are particularly affected. Despite postponements, numerous colleagues remain affected by cuts - leading to staff reductions and fewer cultural programs. **We do not accept this!**

We are calling on all artists, cultural institutions and cultural facilities in Berlin, as well as friends and fans of the cultural scene, to take part in the #BerlinistKultur action days from 16 to 18 December 2024. Together, in the days before the cuts are decided on 19 December, we will show solidarity with all those affected - in culture and beyond. Let's stand up together for cultural diversity and a sustainable cultural landscape in Berlin. For the preservation of culture! Cut the cuts! Berlin is culture!

Here's how you can get involved:

1. Profile pictures & visuals with flutter tape and scissors for Social Media / website:

At the last day of action on 16 October, we cordoned off and fluttered the entire cultural scene and cultural offerings. Now that the threatened cuts have become a bitter reality, we are supplementing this image with a pair of scissors! #CutsTheCuts. #kürztDieKürzungen

2. Mini clip with scissor gesture:

Shoot a short video (10-15sec) in front of your institution, theatre, studio or other favorite place (so that they are recognizable). Recreate the gesture of cutting/shortening - preferably with a concise statement.

3 Creative actions on site:

Think up actions that suit you - whether one-off public actions or permanent installations during the action days. The actions should be visually powerful and effective for the public. If possible, incorporate the scissor gesture and the fluttering ribbon.

4. documentation and promotion of the protests via BerlinistKultur:

- Whether picture, video or action - preferably everything: Share your protest via your social media channels with a concise description in the caption and invite us as a collab partner so that we can easily share your post.
- Send us your documentation material (photos/videos) to info@berlinistkultur.de
- Spread this call via your newsletter and activate your network.
- Do you have prominent supporters - even outside the art and culture bubble - who would like to help us but don't know how? Here's your chance! The mini clip with the scissor gesture is perfect for this.